

catholique ; si je reviens à la santé, je promets de remplir tous mes devoirs de chrétien.

Mais le malade baisse rapidement. Alors on dit les prières des agonisants, puis le chapelet ; et pendant cette dernière prière, il meurt tranquillement, trois quarts d'heure après l'arrivée du prêtre, réconcilié avec Dieu et avec l'Eglise.

Que la miséricorde de Dieu est grande ! Qui donc a pu mériter à ce pauvre malheureux la conversion au dernier moment de sa vie ? Depuis quarante ans il méprise Dieu et son Eglise, le prêtre et son saint ministère. Qu'est-ce qui a pu obtenir cette conversion ? — La prière. — La prière du curé qui, depuis six ans, récitait tous les jours pour lui une dizaine de son chapelet. La prière de tous ses parents qui ne cessaient de pleurer et de prier. La prière de plusieurs communautés religieuses que l'on avait intéressés au sort de ce malheureux. La prière surtout à Marie Immaculée. Le 8 décembre dernier, le curé récitait avec tous ses paroissiens une dizaine de chapelet pour la conversion de ce pécheur.

Aux prières se sont ajoutées sans doute les bonnes paroles des parents, des amis, des voisins, et aussi du médecin qui en cette circonstance a rempli avec zèle son devoir de médecin catholique.

C'est bien ici l'occasion de rappeler cette réflexion que l'on a faite au sujet de la mort du bon larron : Jésus-Christ a voulu opérer la conversion du bon larron pour montrer qu'il ne faut jamais désespérer de la conversion du pécheur ; mais il n'a opéré qu'une seule conversion de ce genre, pour avertir qu'il ne faut pas compter, pour se convertir, sur la dernière heure de sa vie.

*Misericordias Domini in æternum cantabo.*

X.

#### Prières des Quarante-Heures

LUNDI,	22 janvier	Mont Sainte-Marie.
MERCREDI,	24 "	Sourdes-Muettes.
VENDREDI,	26 "	Saint-Léonard de Port-Maurice.
DIMANCHE,	28 "	Hôtel-Dieu.